
議会運営委員会会議録 
 

 

１ 日  時  平成２８年８月１日（月） 

 会議時間   １０時０８分開会 １０時３２分閉会 

 

２ 会議場所  役場３階第１委員会室 

 

３ 出席議員  委員長 ：中島里司    

副委員長：安田 薫 

        委 員 ：髙橋政悦、奥秋康子、西山輝和   

        議 長 ：加来良明 

 

４ 事 務 局  事務局長：佐藤秀美、係長：宇都宮学、主任：鴇田瑞恵 

 

５ 説 明 員  なし 

 

 

６ 議  件 

 （１）議会だより第１４６号の発行について（８月１５日発行） 

 （２）議会報告会と町民との意見交換会について 

 （３）その他 

      

７ 会議内容  別紙のとおり 

 



議会運営委員会 【開会１０：０８ 閉会１０：３２】 平成２８年８月１日 

 

（開会：10：08） 

委員長：（中島里司）本日の議会運営委員会を開会する。 

議件にさっそく入る。 

   

 

（１）議会だより第 146号の発行について（８月 15日発行） 

 

委員長：議会だより第 146号の発行について。これについてはご承知のとおり８月 15日発

行の分。事務局から紙面について、内容等も含めて説明願う。 

鴇田主任：（議会だより第 146号の紙面を説明） 

委員長：事務局から説明があった。全般についてご意見があれば受けたい。何かあるか。 

（なしの声あり） 

本日皆さんに示したとおりで進めることに決定する。 

最後のページの「議会を傍聴してみませんか」で、９月定例会の開会日を９月

13日としている。再度確認させていただく。町民に公表するので開会日の変更

はない。今までも何回か話をしているが、９月定例会の開会日を９月 13日(火)

と決定をさせていただきたい。 

異議はないか。  

（なしの声あり） 

そのように広報に載せることで決定する。 

それでは、議会だより第 146号の審議を終わる。 

なお、９月定例会の開会日が９月 13日(火)と決定したことに伴い、議会運営委

員会の開催は本来であれば２週間前の８月 30 日(火)であるが、８月 31 日(水)

にしたい。皆さんの都合はどうか。 

（よろしいとの声あり） 

それでは８月 31日（水）にさせていただく。次の週は９月６日(火)に開催し

たい。一般質問の通告日なので、時間は午後２時から。 

議案の発送は９月１日の予定と聞いているので報告する。 

日程について一部変更させていただいたが、よろしいか。 

（よろしいとの声あり） 

定例会の日程はホームページにあらかじめ掲載しており、議会傍聴の予定もあ

ることから、現段階で予定を協議していただきたい。執行側から予定議案の説

明を受けていないため、あくまでも現段階での本会議の開催スケジュールとし

て捉えていただきたい。事務局長に説明願う。 



佐藤局長：あくまでも現段階での予定であるが、９月 13日開会、９月 14日は休会、９月

15 日と 16 日が一般質問の予定。翌週９月 19 日は祝日、９月 20 日は清水の秋

祭りで、毎年課長会で出店しており本会議を入れていない。御影の秋祭りは今

回９月 12日の月曜日であり、開会前なので影響はない。９月の議会は決算審議

がある。本会議で２日間、予備日を入れていつも３日間のスケジュールで組ん

でいる。９月 20日は秋祭りのため休会、９月 22日（木）は祝日なので休会。

決算審議は９月 21日（水）と 23日（金）の２日間を考えている。翌週９月 26

日（月）を予備日として、閉会・最終日は９月 27日（火）。今までの流れから

スケジュール（予定）を組んだ。 

委員長：今、事務局長から決算審議の関係も含めて日程の予定を説明していただいた。議

会関係の開催日は 13日、15～16日、21日、23日、27日で予定を組みたいと思

う。ただ、15～16 日の一般質問の人数によっては 16 日に決算審議に入ること

も可能。そういう含みも持たせていただきたい。たぶんそうはならないと思う

が、閉会日が 27日ということで、その日までに全議案が終了するように協力願

うことになると思う。 

     それでは、議会だよりに関わる議会運営についても審議を終わる。 

 

 

(２)議会報告会と町民との意見交換会について 

 

委員長：次に、議会報告会と町民との意見交換会について諮る。 

     皆さんのお手元に「質疑、意見・提言等 議会運営委員会での調査・検討」と

いうことで、横書きの資料があるかと思うが、このまとめた内容について、皆

さんのご意見を受けたい。変更した部分はあるか。 

佐藤局長：前回の委員会の中で、右側の調査・検討結果について委員会の中で協議してい

ただいて、その会議録を聞きながら事務局サイドで文章として埋めた。この内

容でいいか確認していただきたい。調査・検討については前回で終わっている。

文章としてこういう表現でいいのか確認をしていただきたい。 

委員長：休憩するので、一読願う。 

     休憩する。 

     （休憩 10：25） 

     （再開 10：26） 

委員長：再開する。 

     目を通していただいたかと思うが、1番について何かあるか。 

     （なしの声あり） 

     15番はいかがか。 



     （よろしいとの声あり） 

     22番、選挙後の一般質問云々という話だがこれでいいか。 

     （よろしいとの声あり） 

     24番、このとおりでいいか。 

     （よろしいとの声あり） 

     25番、これについてはいかがか。 

     （よろしいとの声あり） 

     37番、基本的なことだが、何かあるか。 

     （なしの声あり） 

     38番、何かあるか。 

     （なしの声あり） 

     それでは、事務局でまとめた調査・検討結果については、このとおりとさせて

いただく。 

     議運としては終わったので、全員協議会に諮っていきたいと思う。 

     調査・検討結果については終わる。 

     次に、前回配っている書類についての説明を事務局長にお願いする。 

佐藤局長：前回の委員会では、今後の委員会の中で協議していくということだった。次回

以降の議会報告会と町民との意見交換会の開催に向けて、議長から議運の方に

依頼のあった項目が 1項目、それから全員協議会の反省・総括の中で意見があ

った内容を６項目ほど挙げている。この部分について議運の中でどのように対

応していくのかを協議していただければと思う。 

委員長：これについては、先ほど申し上げた議会運営委員会に関わる部分で協議を終わっ

ているので、これを全員協議会に諮って、変更はないと思うが、これらに対す

る意見があれば取り入れた上で、協議事項については全員協議会が終わった後

ということでいかがか。 

     議長から依頼のあった事項としては、交換会で出された意見・提言等で、議会

において調査・検討する項目の一般質問の取り扱い。これらについても全体を

見た中で今後判断して、次回以降協議するということでいいか。 

     （よろしいとの声あり） 

     それでは、議会報告会と町民との意見交換会に関わってほかに意見はあるか。 

     （なしの声あり） 

     なければ、(２)の議会報告会と町民との意見交換会についてはこれで協議を終

わる。 

 

 

 



（３）その他 

 

委員長：(３)のその他について、委員の方から何かあるか。 

     （なしの声あり） 

     事務局から何かあるか。 

     （なしの声あり） 

     それでは、本日の議会運営委員会を閉じる。 

     審議いただいた９月定例会に向かっての議会運営委員会、その前に議会だより

第 146号の発行、定例会の日程、それと議会報告会と町民との意見交換会、現

時点での協議等を終わる。 

     お待たせしたことをお詫び申し上げて、閉会する。 

  

（閉会 10：32） 

 


